
ПЕРВЫЕ КАНДИДАТЫ На днях советский народ с 
удовлетворением знакомился с 
сообщением Центрального Ста
тистического Управления СССР 
об итогах четвертого года семи-

Началось выдвижение кандидатов в депутаты Советов.
Коллективы крупнейших предприятий нашей страны, на- 

i шего города уже назвали имена своих кандидатов в депу
таты Верховного Совета РСФСР.

Тысячи уралмашевцев собрались на свое предвыбор
ное собрание. Первое имя, которое было названо здесь, это 
имя Первого секретаря ЦК КПСС, Председателя Совета 
Министров СССР тов. Никиты Сергеевича Хрущева.

Выдвижение товарища Н. С. Хрущева кандидатом в де
путаты Верховного Совета РСФСР было встречено бурей 
аплодисментов.

Уралмашевцы также выдвинули кандидатуру члена Пре
зидиума ЦК КПСС, первого заместителя Председателя бюро 
ЦК КПСС по РСФСР товарища Андрея Павловича Кири
ленко.

Собрание уралмашевцев обратилось к товарищам Н. С. 
Хрущеву и А. П. Кириленко с просьбой дать согласие бал
лотироваться по 639 Орджоникидзевскому избирательному 
округу.

летки.
План промышленного 

водства в целом и по 
большинству важней
ших видов продукции 
перевыполнен всеми 
союзными республика
ми и совнархозами 
всех экономических 
районов.

произ-

Девять миллиардов пудов 
ставил валовой сбор
Такого количества зерна 
страна еще никогда не 
чала.

В стране вступило в 
около восьмисот новых

* * *
Собрание металлургов Верх-Исетского завода приняло 

постановление выдвинуть кандидатами в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР Первого к 
секретаря ЦК КПСС, Предсе- (
дателя 
ссср 
члена
КПСС 
Фрола 
лова,

Совета Министров 
тов. Н. С. Хрущева, 

Президиума ЦК 
секретаря ЦК КПСС

Романовича Коз-:
Героя Социалисти-

ческого Труда сталевара Фе
дора Дмитриевича Петухо
ва. Собрание обратилось к 
ним с просьбой дать свое 
согласие баллотироваться в 

■^депутаты Верховного Сове- 
* та РСФСР по Верх-Исетско- 

му избирательному округу 
№ 635.

ои-лыпая доля работ на шин
ном заводе уже сделана строи
телями. Корпуса, можно ска
зать, под крышей. Сейчас бы 
самое время ускорить темпы ра
бот. Однако необходимо срочно 
решить ряд вопросов, которые 
сдерживают работу строителей.

В большом долгу перед 
строителями заказчик — оке 
шинного завода.

Начать с того, что на строи
тельство 1963 (года еще нет 
титульных списков и финанси
рование объектов почти прек
ращено.

Уже который месяц не может 
решиться вопрос с теплом, без 
которого строителям фактиче
ски нельзя заканчивать работу. 
Котельную на РТИ еще не на
чали строить, а для варианта
с переносными 
что делается.

котлами мало

Все еще несогласо- 
ваны чертежи на теп-
лотрассу и желез
нодорожную ветку. И вообще, 
у института Резинопроект мно
го задолженностей в проектной 
и сметной документации.

Как строители, так и суб-

На шесть процентов в срав
нении с 1961 годом, в сопоста
вимых ценах, то есть примерно 
на девять миллиардов рублей 
увеличился национальный до
ход СССР.

Из сообщения ЦСУ трудя-

тий Тюменской области). Это 
на девять процентов больше.
чем в 1961 году.

Перевыполнили 
все управления 
Перевыполнены и

годовой план 
совнархоза, 

задания по

ПО СТРАНЕ И ПО ОБЛАСТИ
Итоги четвертого года семилетки

со-
зерна, 
наша 
полу-

строй 
круп-

ных промышленных предприя
тий. Двенадцать миллионов че
ловек получили новые кварти
ры, а также улучшили свои 
жилищные условия.

щиеся узнали о множестве дру
гих достижений народа, нашей 
Родины.

Значительный вклад в дело 
развития народного хозяйства, 
выполнения семилетки сделали 
трудящиеся нашей области в 
1962 году. На 102 процента 
выполнен годовой план выпуска 
валовой продукции промышлен
ностью области и предприятия
ми совнархоза (без предприя-

производству основных 
продукции.

Однако несколько

видов

недовы-

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙстроитель
ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА 

РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

№ 9 (1976). СУББОТА, 2 ФЕВРАЛЯ 
1963 года

XXI год 
издания Цена 1 коп.

На объектах химии
подрядчики полны решимости 
закончить строительство в пер
вом квартале года. Но оке за
казчика не выдает нам графика 
поставки оборудования и мате
риалов, а без этого нельзя пла
нировать сроки работ, тем бо
лее, что поставки материалов 
срываются. Так, тресту Союз-

ДЕЛО ЗА ЗАКАЗЧИКОМ
шахт оспецмонтаж недодано

СОКРАТИМ СРОКИ

Коллективу нашего управле- 
'ния поручено вести объекты 
большой государственной важ
ности на заводе пластмасс.

В связи с постановлением 
партии и правительства «Строй-

5 000 метров труб, много обору
дования и металла.

Задача заказчика — решить 
все эти вопросы в кратчайший 
срок, а строители приложат все 
силы к быстрейшей сдаче в 
эксплуатацию этого важного 
объекта большой химии.

А. МОРШЕНИН, 
начальник 

стройуправления № 22 
треста Южгорстрой.

Коллектив нашего участка живо откликнулся на Постановле
ние ЦК КПСС о всемерной помощи стройкам химической промыш
ленности.

Одобряя почин луганских строителей, коллектив нашей строй
ки взял обязательство досрочно, к 25 декабря, выполнить годовой 
план на этом важном государственном объекте. Только плохо, что 
на объекте нет пока титульных списков на 1963 год, и это за
трудняет планирование, составление графиков работ.

Сейчас строители уже почти закончили фундаменты под глав
ный блок цехов тяжелой химической аппаратуры. Установке остав
шейся части мешает железнодорожная линия, которую заводу 
нужно поскорее перенести.

Хорошо трудятся на стройке многие бригады. Среди них брига
да коммунистического труда плотников М. П. Котельникова и бе
тонщики бригады Р. Собяниной. А вообще на стройке нет не-гонщики бригады Р. Собяниной. А
выполняющих норм.

Успешно ведут монтаж первого 
Уралстальконструкция.

Много еще работ впереди на

пролета блока рабочие треста

этой большой стройке, но
нам, строителям, субподрядным организациям и заказчику, нужно 
экономить время — приближать срок ввода в действие этого важ-

кам большой химии всена-
родную помощь» принимаются 
меры по улучшению работы.

Вновь создан строительный 
участок № 4, которому непос
редственно поручено вести 
строительство цехов завода 
пластмасс.

В «Свердловском строителе» 
недавно была помещена кри-1

Г

тическая 
положении 
стройке.

корреспонденция о
дел на нашей

Сейчас надо сказать, 
несколько улучшились.

На корпусе № 6

что они §

Недавно у Александра Анисимовича Березина, брига
дира слесарей штамповочного цеха ремонтно-механиче
ского завода треста Стройдеталь № 70, был двойной 
юбилей: он отмечал свое пятидесятилетие и тридцатиле
тие работы на заводе.

В память об этом завод 
наградил А. А. Березина По
четной грамотой и именными 
часами.

Александр Анисимович
Березин—депутат районного 
Совета.

Фото М. Арутюнова.

начали работать мон
тажники треста Сталь- 
конструкция.

Кладку стен цеха мойки

МОЖНО УСКОРИТЬ 
СТРОИТЕЛЬСТВО I

тары,
где работает бригада тов. Шад
рина, рассчитываем закончить 
полностью в феврале.

Что нам мешает в работе?

чик не готовит площадки для 
работы.

На корпусе № 6 сейчас ве
дутся работы по первой очере
ди. Мы со своей стороны имеем

Очень больной
обеспечение

вопрос
бетоном марки

«300». Хотя бы стройдеталевцы 
выдавали нам его понемногу, 

; но регулярно по три-четыре ку
бометра в день. Иначе засто
порится работа у монтажников.

Серьезные претензии у нас 
к заводу-заказчику.

Необходимо начинать два но
вых объекта — инструменталь
ный цех и цех азота. Но заказ-

возможность 
строительства, 
очередь. Но 
технической 
Обещают нам 
марта. А ведь

для ускорения 
начать вторую 

не располагаем 
документацией, 

ее не раньше 
тогда условия ра-

ного объекта.
Д. МИХАЙЛОВ, 

старший прораб 
10 стройуправления.

боты усложнятся (грунтовые 
воды).

Все эти вопросы надо решить 
немедленно.

И. ГОЛОВАШОВ, 
начальник участка 

восьмого управления.

I

полнен план по добыче желез
ной руды, по производству ме
ди, по” паровым турбинам и , не
которым другим видам изде
лий.

Заметного роста достигло 
сельское хозяйство области.

Строители в минувшем году 
ввели в эксплуатацию свыше 
130 объектов производственно
го назначения.

Общий объем капитальных 
вложений по государственному 
плану в 1962 году увеличился 
по сравнению с 1961 годом на 
три процента, однако государ
ственный план 1962 года в це
лом по области недовыполнен 
на семь процентов, а план стро
ительно-монтажных работ — 
на пять процентов.

Перевыполнен план государ
ственных капитальных вложе
ний в жилищное строительство, 
но план по вводу жилой площа
ди реализован только на 91 
процент.

Государственные и коопера
тивные организации ввели в 
эксплуатацию 1.381 тысячу 
квадратных метров жилья. Кро
ме этого, трудящиеся за счет 
собственных средств и с помо
щью государственных кредитов 
построили 379 тысяч квадрат
ных метров жилья.

В истекшем году введено в 
действие общеобразовательных 
школ на 22,5 тысячи мест, ле
чебных учреждений — на 885 
коек, детских дошкольных уч
реждений — на 7,2 тысячи 
мест.

План строительно-монтаж
ных работ собственными силами
и подрядными трестами в 
лом по области выполнен 
99,3 процента. Выполнили

Це
на 

и
перевыполнили план трест 
Северскстрой, стройтрест № 88,
Асбострой,. Южгор строй,
Уралсантехмонтаж, Уралспец- 
строй, Стройтрест № 33, Жил- 
строй, Уралтяжтр у б с т р о й, 
Уралтрансспецстрой, Уралалю- , 
Минстрой и управление механи
зации № 1.

Достигнут значительный рост 
■ материального и культурного 

уровня народа;
Итоги выполнения государст

венного плана развития народ
ного хозяйства нашей области 
за 1962 год свидетельствуют о 
несомненных успехах. Вместе с 
тем, они говорят и о том, что 
строители должны добиться 
резкого улучшения своей рабо
ты, добиться безусловного вы
полнения в 1963 году плана по 
вводу в эксплуатацию промыш
ленных, жилых, культурно-бы
товых и коммунальных объек
тов.

%

я 5
I



Обсуждаются итоги, делаются выводы
В прошлом году шестое 

строительное управление не 
справилось с государственным 
планом строительно-монтажных 
работ. Поэтому не случайно в 
докладе начальника управле
ния Н. Г. Ядрихинского и со
докладе главного бухгалтера 
П. Н. Старицина, сделанных на 
заседании постоянно действую
щего производственного сове
щания, говорилось, в основном, 
о причинах неудовлетворитель
ной работы.

Таких причин очень много. 
Здесь и недостаточное обеспе
чение материально-технически
ми ресурсами, и слабая орга
низация труда, и плохое ис
пользование механизмов.

Управление сорвало сдачу в 
эксплуатацию ТЭЦ и испыта
тельной станции турбомоторно - 
го завода, котельносварочного 
и лабораторного корпусов заво
да «Уралэлектроап парат». 
Большая вина в этом лежит на 
заказчиках, которые плохо по
ставляли необходимые матери
алы и оборудование, несвоевре
менно выдавали техническую 
документацию.

Выступавшие с тревогой от
мечали ' недостаточные кгемпы 
роста производительности тру
да. Многие участники совеща
ния выходили на трибуну, что
бы высказать наболевшие во
просы. Характерная деталь:

—♦—

А КАК РАБОТАТЬ
БЕЗ СМАЗКИ?

Тот, кто имеет представление 
о технологии изготовления сбор
ного железобетона, конечно, зна
ет, какое значение для сохран
ности форм опалубки и качества 
железобетонных ^изделий имеют 
смазочные материалы.

И большая беда нашего завода 
железобетонных изделий № I 
треста Стройдеталь № 70, что у 
нас нет этих материалов.

— Как нет? — спросите вы. — 
Но ведь чем-то на заводе сма
зывают формы?

Да, одно время мы имели хо
рошую смазку и довольно эконо
мичную, состоящую из петрола
тума, золы и солярки. Но уже с 
июля мы не получаем этих ма
териалов. Оказывается, все это 
добывалось только благодаря 
предприимчивости некоторых ру
ководителей завода и треста. Те
перь такой возможности у них 
не имеется.

Сейчас пробуем мы применять 
еще несколько смазочных соста
вов. О их достоинствах . и недо
статках, может быть, еще рано 
говорить, хотя все эти смазки 
гораздо дороже прежней.

Но дело в том, что и на эти 
смазки нам не выделяются ма
териалы. Когда мы обратились в 
трест, то нам сказали, что ника
ких нарядов на смазочные мате
риалы в тресте нет...

А как же тогда работать? Уже 
сейчас часть опалубки запущена, 
и руководству треста нужно при
нимать срочные меры.

А. ВОИНОВА, 
начальник ОТ К 

и зав. лаборатории 
завода ЖБИ Л« 1 треста 

Стройдеталь № 70.

почти все выступавшие говори
ли о беспорядках преимущест
венно «внутреннего» характера.

В самом деле, разве можно 
мириться с тем, что только 
сверхплановых потерь рабочего 
времени насчитывается 1881 
человеко-дней. За счет этих по-, 
терь можно выполнить работ 
более чем на 40 тысяч рублей.

Особенно большие убытки 
приносят управлению всевоз
можные переделки. Начальник 
участка В. Большаков расска
зал, что на строительстве 
фильтровальной станции при
ходилось три раза производить 
покраску.

Два раза переделывали кана

лы на ТЭЦ, фундаменты и сте
ны на испытательной станции. 
А на ремонт штукатурных ра
бот управлением затрачено 
свыще 740 человеко-дней.

Немалое удивление вызвало 
у всех присутствующих сооб
щение тов. Ядрихинского о том, 
что в результате неправильного 
использования механизмов по
пусту израсходовано около 70 
тысяч рублей. Дело в том, что 
многие мастера и прорабы за
нимаются приписками; башен
ные краны и компрессора за
частую бесполезно простаива
ют. «На строительстве лабора
торного корпуса целый месяц 
бездействовало два башенных

крана», — сказал в своем 1 вы
ступлении плотник Н. Малахов.

Много критических замеча
ний высказали выступавшие. 
Все они — и начальник уча
стка тов. Ананьев, и бригадир 
М. Патутин, и механизатор 
И. /Кочетов, и другие — не 
только говорили о недостатках, 
но и предлагали пути их ис
правления.

Обсудив итоги годовой хо
зяйственной и финансовой дея
тельности управления, участ
ники совещания приняли поста
новление. Намечены задачи на 
новый год.

В. ДВОРЯНОВ.

ОТКЛИКИ РЕПЛИКИ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ

«ИНЖЕНЕРАМ— ИНЖЕНЕРНЫЕ ДЕЛА»
Полезное начинание, хороший толчок к от 

кровенному разговору вызвало очередное за
седание Делового клуба газеты.

Очень жаль, что на этом заседании не было 
начальников строительных управлений (а ведь 
они почти все инженеры) и не было их за
местителей по снабжению.

Несомненно, что инженеры очень хотят за-
ниматься инженерно-технической работой,

/ внедрять новую технику, передавать свои 
/ знания и опыт практикам и молодежи, а им 
? мешают, оказывается... графики и справки, 
( заседания и совещания и снабженческие 
с функции. Так, примерно, говорили на заседа- 
с нии Делового клуба самые опытные инжене- 
( ры тт. Гордин, Лебедев да и другие.
С Это правильно, конечно, что совещания и 
( заседания отрывают от производственной ра- 
ч боты инженеров и техников и надо ,их резко 
( сократить даже в управлении Свердловокгор- 
( строй, ограничив, скажем, четвергом в кото- 
) рый на штабе проводится (проверка выполне 
) ния графиков строительства жилых и культ- 
\ бытовых объектов и поставок. Но... немедлен- 
) но властью управляющих трестами надо за- 
> претить так называемые чуть ли не ежеднев- 
5 ные оперативки в стройуправлениях, на уча- 
\ стках и даже на объектах, проводимые часто 
5 в угоду заказчикам и вышестоящим организа- 
1 циям. Ведь на такие многочасовые «опера- 
5 гибки» приглашается большое число работни- 
) ков. Их отрывают от руководства праизвод- 
) ством.
) Если уж проверять ход работ по графикам, . 
) так это можно и надо делать непосредственно 
/ на объекте во время его посещения управля- 
( кдцим трестом, начальником управления или 
? их главными инженерами и проверять с рабо- 
? чими чертежами, с карандашом в руках вме- 
? сте с начальником участка и прорабом.
< Нельзя и ненужно отрывать от работы дру- 
с гих инженерно-технических работников в 
( ущерб производству. Результаты же рабочего 
С дня и смены следует подытоживать в контор- 
\ ке участка обязательно ' с прорабами и масте- 
( рами и намечать мероприятия, обеспечиваю- 
( щие нормальную работу следующего дня или 
( смены. Особенно тщательно, на мой взгляд. 
(( нужно разбирать вопросы обеспечения меха- 
\ низмами, людьми, деталями, материалами и 
\ транспортом. При соблюдении этого элемен- 
$ тарного порядка будут почти исключены еже- 
$ дневно повторяющиеся сейчас случаи про- 
1 стоев механизмов и рабочих, срывов графи- 
$ ков производства.
1 Организация работ, четкая расстановка лю- 
) Дей и механизмов, увязанная с наличием ре- 
5 сурсов, поможет, безусловно, лучше проводить 
? инженерам инженерную работу, и не надо бу- 
) дет им заниматься снабженческими делами.
? Кстати, о этих снабженческих делах, кото- 
( рыми как будто занимаются инженеры. Более 
( чем странно об этом слышать, например, из 

уст Б. С. Гордина, который почему-то отдал

в снабжение какого-то инженера из ПТО.
Если это так, то сделано это зря и неза

конно. Ведь во всех строительных управле
ниях в целях повышения ответственности за 
обеспечение и предоставление больших прав, 
вместо начальников отдела снабжения утвер
ждены заместители начальников стройуправ
ления по обеспечению—так и в шестом управ
лении треста № 89, пде главным инженером 
тов. Гордин. Там, где к этому подошли серь
езно, дело обеспечения ^улучшилось и инжене
ры не занимаются ни снабжением, ни транс
портом. Заместитель начальника стройуправ
ления—он же ведь начальник снабжения и
транспорта,—все ясно и

Все же содержащиеся 
технических должностей 
использованы на другой

определенно.
за счет инженерно- 
люди должны быть 
работе, а инженеров

нельзя держать. на снабжении, так как это 
снимает ответственность с заместителей на
чальников стройуправлений по обеспечению, 
умаляет их права. Непонятно, почему управ
ляющие трестами и начальники стройуправ
лений мирятся с таким ненормальным поло
жением.

Общеизвестно, что положение с обеспече
нием строительства материальными ресурсами 
крайне напряженно и необходимо, Значит, со
знательное, постоянное бережное отношение к 
этим ресурсам. Между тем, как мало уделя- 

■ ется инженерами, техниками и мастерами 
внимания бережному расходованию . материа
лов.

Потеря, например, металла,
трат труда из-за 
щего лихорадить 
стых бетонов, 
тт. Долинским и 
садное явление.

брака, все еще 
завод КПД 
руководимых

цемента и ва- 
продолжаю- 

и завод ячеи- 
инженерами

Пинским, — это крайне до- 
Жаль, что об этом почти не

говорили товарищи инженеры на заседании 
Делового клуба, хотя бы в порядке самокри
тики.

К сожалению, дополнительные трудности в 
снабжении создают еще и сами руководители 
трестов и строительных управлений —инже
неры, тем, что несвоевременно и небрежно со
ставляют расчеты и заявки на изделия, де
тали и материалы.

Одним словом, действительно пора инжене
рам заняться инженерными делами, а работ
никам снабжения и транспорта никому не от
давать ни своих прав, ни обязанностей и по- 
настоящему, при помощи управляющих тре
стами и начальников стройуправлений опера
тивно и конкретно обеспечить материальными 
ресурсами установленный план на месяц, на 
квартал, на год.

Слаженная работа инженеров и техников 
с одной стороны и работников снабжения, 
другой—залог успеха дела.

с

П. АБАИМОВ, 
член редколлегии газеты «Свердловский 
строитель», заместитель управляющего 

треста Стройдеталь № 70.

Техсовет
29 января в Свердловскгор- 

строе состоялось очередное за
седание техсовета. На повестке 
дня стояло рассмотрение трех, 
вариантов циклограмм на мон
таж дома серии 1-468, разра
ботанных проектной группой 
Свердлове кг орстроя.

В обсуждении приняли уча
стие: главный инженер треста 
№ 33 тов. Литвак, главный 
инженер СУ-7 тов. Полонский, 
начальник техотдела 33 треста 
тов. Дмитриев, представитель 
автобазы № 1 тов. Кунлинский 
и другие. Они считали, что 
наиболее приемлем вариант 
«Б» со сроком монтажа этажа 
дома в три дня и устройством 
деревянных щитовых полов 
после снятия связей.

Главный инженер стройуп
равления № 13 тов. Порошин г 
высказался за вариант «А» — 
монтаж дома за двое суток, без 
устройства щитовых полов.

После оживленного обмена 
мнениями был одобрен вариант 
«Б» с некоторыми доработками.

На техсовете (было поручено 
седьмому и тринадцатому 
строительным управлениям в 
1963 году произвести показа
тельный монтаж двух домов.

И. ЖУКОВА, 
инженер техотдела 

Свердловскгорстроя.

АГИТПУНКТ В МОЕМ ОБЩЕЖИТИИ |
■ (Поскрипывает снег надпись: «Агитпункт Собравшиеся интерес- дыми строителями Все- че, нашли песни «Вниз Так прошел один ■ й 

й «-ж под ногами прохожих, № 13». И вот сегодня но и просто рассказы- союзной упаоной ком- по Волге-оеке...». «Хо- печеп и яштп-га™под ногами прохожих,
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о
в

Гж 
8 .

хлопает дверь обще
жития, пропуская пар
ней, моих товарищей 
по общежитию, кото-, 
рые возвращаются до
мой после трудового 
дня. На сегодня окон
чилась работа, и всех 
нас теперь ждет тепло 

.дома, отдых, а кого-то 
учеба, кого-то свида
ние. Ведь всякое бы
вает в жизни шестисот 
парней, что живут в

№ 13»., И вот сегодня
в нашем вестибюле ви
сят два объявления — 
у нас в агитпункте со-

но и просто рассказы-

нашем 
улице 
телей...

общежитии по 
Машинострои-

А недавно над вхо-

СТОИТСЯ 
развитии

беседа «О
жилищного

строительства в райо
не» и встреча с арти-
стами театра ] 
кальной комедии, 
чало в 19 часов.

Музы- 
. На-

Минут за десять до 
начала в красный уго
лок собираются моло
дые избиратели. Здесь 
дежурит агитатор. На
столе 
налы, 
план

— газеты, жур- 
на стенке висит

мероприятий

вают о жилищном 
строительстве в Орд- 
жоникидзевском райо
не, о планах на но
вый, 1963 год. Один 
за другим сыплются во
просы, на которые тут 
же отвечают. Беседа 
проведена. Но кажет
ся в ней чего-то не 
хватает —? рассказ, ко
нечно, интересный, но 
це живо, не увлека
тельно.

И вот. на импровизи
рованной сцене — ар
тисты театра Музы-

союзнои ударной ком-
сомольской стройки. 
Конечно, не перед 
всеми — только перед

по Волге-реке...»,
тят 
ны»,

ли русские 
«Я верю,

зья» в ис п о л н е

«Хо-
вой- 
ДРУ- 
ни и

вечер

калькой комедии. Се-

теми, 
стить 
уголок.

кого мог вме- 
наш красный

Концерт ведет актер 
театра Борис Боров
ский. Простые слова о 
гостеприимстве, не
много юмора, шутка в
течение 
та — 
создают 
строение, 
проходит 
приносит
слаждение.

всего концер- 
как-то сразу 

хорошее на- 
и концерт 

интересно, 
истинное на-

Геннадия Шумского. 
Горячо аплодировали 
солистке театра Марга
рите Степановне Рач- 
ко, в репертуаре кото
рой были хотя уже и 
знакомые, но всегда 
дорогие сердцу песни 
«(Свердловский вальс», 
«Перед дальней доро-
гой», 
будет

ли,
СТЫ|

«Пусть всегда 
солнце».
Хорошо отдохну- 
молодцы, арти-

говорили урал-

№ 13. 
верное, 
лочку,

в агитпункте
В отчетах, на- 

поставят га- 
назовут то, что

было сегодня в нашем 
общежитии скучным 
словом «мероприятие». 
А мне хочется от име
ни всех избирателей, 
кто был в этот вечер
в красном уголке,
сказать: «Хорошие де
ла начались в нашем 
агитпункте, побольше 
бы таких бесед, 
встреч».

В. ЕЛСАКОВ,
дом в общежитие по- агитпункта. годня им пришлось Горячий отклик у машетроевцы после машинист башенного
явилась красочная Начинается беседа, выступать перед моло- тех, кто был на ветре- встречи с артистами. крана УМ-2.

п 
о

•Ж? Л» г



стили

Страшно

ФЕДОТОВИЧ

отваливаются, 
смотоеть.

ИВАН

С АЛТАН: 
тепло пу-

ЕВГЕНИИ
Верно. А только

вся система ока

ный — почти стеногра
фическую запись.

КОНТОРКЕ строите-

Один за другим возво
дятся крупнопанельные дома 
в районе улицы Гурзуфской. 
На нашем снимке монтажни
ки из бригады Александра 
Автаева. Это их руками со
бираются пятиэтажные зда
ния в новом районе города.

Фото М. АРУТЮНОВА.

шли бригадой на новый 
дом — на углу улиц Бажо
ва и Малышева. Причем,
так сказать, 
инициативе.

дом
штукатурным

по собственной 
Приходим ту- 
еовершенно к 

работам не
подготовлен. Да еще и во-

не было.
нец, водопровод
Говорят

Нако- 
сделали.

мер. Поставили.
поставьте водо-

узнаем всю
И вдруг 

трассу не

• Нам отвечают
12 января в третьем номере

Нашей газеты было опубликова
но письмо старшего бухгалте
ра-ревизора Свердловскгорстроя
Б. Болотова
УБЫТКИ!»

Заместитель

«ВОТ ВАМ И

(начальника от-
дела снабжения Свердловскгор
строя тов. Романов сообщил в 
редакцию, что указанные в га
зете факты имели место в чет
вертом квартале прошлого года.

В настоящее время на склад 
отдела отгружаются материалы, 
необходимые для распределе
ния по трестам и субподряд
чикам, остальные «занаря- 
жаются транзитом тресту 
Стройдеталь № 70 и другим».

1

ХОРОШИМИ трудовыми 
успехами памятен про
шедший год для кол

лектива завода железобетонных 
изделий № 1 треста Стройде
таль № 70.

Несколько раз при подведе
нии итогов за квартал завод 
занимал призовые места среди 
предприятий стройиндустрии 
области. А по итогам работы за 
год заводу присуждено третье 
место среди городских пред
приятий промышленности строй
материалов.

О том, каа< начал новый тру
довой год, пятый год семилет
ки, коллектив завода, какие 
задачи предстоит ему решить 
в этом году, мы попросили 
рассказать директора завода 
железобетонных изделий № 1 
Георгия Алексеевича Рычкова.

Вот что он рассказал:
В этом году перед коллекти-

вом нашего завода сто
ит много задач, реше
ние которых потребует 
мобилизации трудовых
и творческих усилий всех рабо
чих и служащих завода.

Достаточно 'сказать, что нам 
необходимо на существующих 
площадях увеличить 'Производст
во армированных железобетон
ных изделий на 5000 кубомет
ров, то есть на 11 процентов 
по сравнению с прошлым го
дом.

Многое нужно сделать и по 
улучшению качества выпускае
мой продукции.

Дирекция и' общественные
организации 
также 'много

лей 
дома

247-квартирного

имени Ленина
проспекту 
несколько

дней назад мы встретились 
с двумя бригадирами штука
туров девятого стройуп
равления Валентином Ду- 
дочкиным и Евгением Сал- 
таном. Разговорились о ра
боте, о том, как идут дела 
на строительстве этого дома, 
на других объектах.

Через некоторое время к 
нам присоединились брига
дир штукатуров Иван Фе
дотович Криницкий, руково
дитель бригады плиточников 
того же управления Иван 
Иванович Тронников, заме
ститель бригадира маляров 
Петр Юдашнов, бригадир 
сантехников первого город
ского монтажного управле
ния Петр Малецкий, началь
ник участка девятого управ
ления Геннадий Аронович 
Раппопорт.

Всех их заинтересовала 
тема разговора. Один за 
другим они включались в 
беседу, говорили от души 
все, что, как говорят, наки
пело, накопилось за дни, не
дели и месяцы работы на 
стройках. Говорили об усло
виях работы отделочников, о 
причинах срыва сдачи объ
ектов в срок, об организа
ции труда на строительных 
площадках, о той неразбери
хе, которая царит на мно
гих объектах. Каждый вы-
сказал на этот счет 
мнение, причем прямо, 
обиняков, откровенно.

Получилось никем не 
ванное собрание, и мы

свое 
без

соз- 
ре

шили сегодня дать в газете 
отчет с него, только необыч-

И что обижает — к рабо
чим никто не подходит, ви
дят ведь, что народ без де-
ла сидит
сили, почему?..

У нас на все 
одна бригада 
И сидим без

хоть бы спро-

управление 
плиточников, 
работы. Ко-

ВАЛЕНТИН ДУДОЧКИН: 
На 247-квартирном доме 
нам пришлось поработать 
год — две зимы захватили. 
И все время штукатурили 
с временными печками. 
Только когда основную шту
катурку сделали, тогда сан
техники тепло дали... Про
сто в невыносимых услови
ях трудились — и дым, и 
качества никакого, и произ
водительность труда _  
стыдно цифру назвать...

залась настолько плохой, что 
вода хлынула чуть ли не из 
каждого радиатора и стояка. 
Протекла на потолки, сте
ны — вся штукатурка на
смарку! А вы посмотрите, 
что в блоке по улице Мами
на-Сибиряка делается. Со
сульки на стенах полуметро
вой длины. Скалываем их, а 
они вместе со штукатуркой

КРИНИЦКИИ: Нам и сей-
час приходится 
работать, хоть 
другом доме — 
тарном, и скажу

с печками 
мы и на 
153-квар- 

так: в на-

принимают, значит, воды не 
будет. Вот теперь так и . 
штукатурим — воду на ло
шади возим. Анекдот какой- 
то...

ГЕННАДИИ АРОНОВИЧ 
РАППОПОРТ: Все это идет 
от неподготовленности объ
екта, от того, что не хотят 
руководители управления за
ниматься этим вопросом.

нечно, если уж нам фронт 
не подготовили, так как же 
150—200 штукатуров и ма
ляров занять?! А потом — 
сабантуй, штурм. Понесутся 
приказы- «Жми!», «Давай!»

ИВАН ФЕДОТОВИЧ
КРИНИЦКИИ: С сантехни
ками что-то 
Смотришь — 
техников тов. 
начальником

надо делать.
прораб < 
Пермитин 

участка
Еременко ходят друг

сан-
I с 
тов. 

за

Нынче 
ка, да и у
ния, 
очень

у нашего участ-
всего

отделочных
управле- 

работ
много, никогда рань-

ше столько не было. Семь 
объектов. И не маленьких. 
Около двадцати тысяч квад
ратных метров. А работать 
нигде нельзя. То тепла нет, 
то вот такая неразбериха, 
как на доме Ниптимаша.

И это вина в первую оче
редь главного инженера уп
равления тов. Меньшикова. 
Кому, как не ему, контроли
ровать переход бригад с 
объекта на объект и под
готовленность фронта ра
бот? А он даже не знает, где 
какая бригада работает.

Я скажу прямо; мы в уп
равление перестали ходить. 
Придешь выяснить что- 
нибудь, совета, практиче
ской помощи ждешь, а тебе 
в ответ; «Решим...» и точ
ка. Больше ничего не дож
дешься.

другом, по десять раз к од
ному стояку подходят, а тол
ку нет...

ПЕТР МАЛЕЦКИИ: Пре
тензии строителей справед
ливы. Слов нет, сантехники 
все время подводят. А по
чему? Вот в нашей бригаде 
13 человек и мы на монтаж 
системы в несколько раз 
меньше времени и сил за
трачиваем, чем на ликвида
цию аварий. Плохие изделия 
нам везут, да и не вовремя. 
Я У себя на собраниях мно
го раз говорил об этом — 
никт$ слушать не хочет.

Как-то главней инженер 
нашего управления тов. 
Мыльников сюда, на объ
ект, приходил, я ему сказал,
так он в ответ: 
дело...»

ГЕННАДИИ
РАППОПОРТ: 
я помню...

ИВАН
ТРОННИКОВ: ]

«Не твое

АРОНОВИЧ
Было такое,

ИВАНОВИЧ
В общем, де-

ла плохие, надо, чтобы ру
ководители /Свердловскгор
строя, нашего треста взя-

УСЛОВИЯ ДЛЯ РАБОТЫ? ПЛОХИЕ!
Разговор в конторке строителей

• ЛИЧНЫЕ РЕЗЕРВЫ ОСТАЮТСЯ... РЕЗЕРВАМИ
.» ПЛАЧУТ ПОТОЛКИ, ПЛАЧУТ ДЕНЕЖКИ ! 
• РУКОВОДИТЕЛИ ЗАСЕДАЮТ, А ДЕЛО НИ С МЕСТА! 
• САНИ ЛЕТОМ ГОТОВИТЬ НУЖНО!

шей бригаде никогда столько 
людей не болело...

ЕВГЕНИИ С АЛ ТАН:
У всех так, что говорить...

ИВАН ФЕДОТОВИЧ
КРИНИЦКИИ: У меня се
годня опять три бюллетеня в
кармане, 
тельного 
человек 
му, а

И ничего удиви- 
нет — нагреется 

у печки да в ды- 
потом — ,на мороз.

Вот тебе и простыл.
ВАЛЕНТИН ДУДОЧКИН: 

Да хоть бы с временным-то 
отоплением у нас по-челове
чески дело было, у нас ведь 
ни кабеля к калориферам, 
ни спирали, ни провода не 
найдешь, а для печек да
же дров не хватает.

Словом, свалили наши ру
ководители все на бригади
ра, мастера да прораба. Ва
римся в собственном соку и 
никому дела до этого нет.

Вот мы с 17 января пеое-

Весь прошлый год рабо
тали так, и нынче — опять 
за старое.

Это приводит к плохому 
результату — мы не соблю
даем технологии работ, ка
чество падает, ни о каких 
новых методах и приемах, 
конечно, и речи идти не мо
жет. Все делаем вручную, 
лишь бы. кто-то работал... 
Стыдно смотреть, как стро
им.

ИВАН ИВАНОВИЧ 
ТРОННИКОВ: Мы работа
ем на другом участке — по 
улице Шевченко. Там такая 
же картина, в доме № 12 
тепла нет. Бригада штука
туров тов. Имамут динова 
снег чистит...

Квалифицированные шту
катуры, маляры, плиточники
печи 
колкой 
только

топят, занимаются
дров, чем угодно, 

не своими прямыми

Первые успехи вселяют уверенность
тием отличной культуры. Нуж
но будет помочь строителям 
шестого стройуправления тре
ста № 89 сдать в эксплуатацию 
в этом году заводскую столо
вую.

Вот таковы наши планы.
Ну, а начало года складыва

лось для нас не очень благо
приятно. И помешали этому, в 
основном, три причины..

пара, которая у нас ощущается 
в зимние периоды. Но и эту 
проблему нам удалось решить. 
За счет лучшего использования 
паровозного парка мы высвобо
дили один паровоз для произ
водства пара.

Ну, а третья помеха — так 
сказать, объективная. Январ
ские морозы сильно затормози-

Е

Первая нас
строители. Видимо,

подводили 
они раска-

ли работу на открытых 
щадках и полигонах.

пл о

завода намечают 
мероприятий по

улучшению условий труда и 
культуры производства, ведь 
мы поставили перед собой зада
чу . сделать завод предприя-

чивались в первые недели го
да и никак не брали бетон. По 
плану мы должны производить 

.. 180 кубометров в сутки, а нам 
заказывали по 15—20 кубомет
ров.

Вторая причина нехватка

Сейчас трудности уже поза-
ди, жизнь завода пошла 
в уверенном трудовом ритме. 
И первые трудовые уопехи все-

вновь

ляют уверенность, что и в этом 
году наше предприятие досроч
но справится с плановым зада
нием, будет в числе передовых.

работами...
ПЕТР ЮДАШНОВ: В та

кие месяцы производитель
ность труда ' снижается до
30—40 процентов.
буй, используй 
резервы...

ИВАН 
ТРОННИКОВ: 
еще. Смотрю,

Попро-
свои личные

ИВАНОВИЧ
И вот что 

сколько сове-
щаний только на одном 
247-квартирном доме было! 
По 20—30 руководителей 
всех рангов собираются, це
лые дни сидят, а ведь дела-

р то не видно!

лись за коренную переделку. 
Хватит уже в таких услови
ях работать!

☆ ☆ ☆
Что ж, комментарии, как 

говорят, излишни. Но под
ведем все же итог. Плохо, 
очень плохо обслуживают 
девятое управление сантех
ники из первого городского 
монтажного управления. Вы 
слышите, тт. Бородулин, 
Мыльников, Еременко и Пер
митин? Сколько графиков со
ставлялось только по 247- 
квартирному дому? Вспом
нить трудно. Наконец, 22 но
ября система была смонти
рована и принята строите
лями. А по сей день авария 
за аварией, и не видно, когда 
они кончатся, в чем же де
ло, все-таки? Когда нала
дится организация своевре
менного монтажа сантехни
ки на, объектах и поставка 
необходимых изделий?

Редакция надеется, кроме 
того, что опубликованный 
сегодня материал прочтут и
руководители 
тт. Бушков и 
руководители 
горстроя.

Разговор,

треста № 89
Казанцев, и

Свердловск-

который со-
стоялся в конторке строите
лей, — это мнение рабочих, 
рядовых исполнителей, и к 
нему нельзя не прислу
шаться.

С. БЫДАНЦЕВ.
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Во вторник, 5 февраля, состоится ОЧЕРЕДНОЕ ЗАСЕДА
НИЕ ДЕЛОВОГО КЛУБА «СВЕРДЛОВСКОГО СТРОИТЕ
ЛЯ». ТЕМА: «НАУКА — ПРОИЗВОДСТВУ».

На нем строители встретятся с учеными, работающими в 
области строительства и деревообработки.



^ы,^( чеСчО,
дом СлОжиЛи. X Показывает Свердловск. Фильм- 

спектакль «Хозяйка гостини-

| Телевидение с
§ ВОСКРЕСЕНЬЕ, 3 ФЕВРАЛЯ

15.00 — Докуме нтальный 
X фильм для детей «Сын солда- 
Хта». 15.20 — Для школьников. 
§ Художественный фильм «Ду- 
сбровский». 18.00 — Хроника.

18.10 — Художественный фильм 
X«Неоконченная повесть». 
X 20.00 — Передача из Москвы. 
\ Телевизионные новости. 20.20 —

Л нам работать 
хочется, 

Такой в душе задор! 
Созвучно слову — 

творчество 
Привычное — раствор. 
Веселые и потные, ‘

На диво январю 
Мы в небо стены 

подняли, 
Как майскую зарю.

В дом въедут 
незнакомые, 

Свой быт, свои дела... 
Пусть будет 

в новых комнатах 
Их жизнь светлым- 

светла!

ЗЕНЕРОМ»К СУББОТУ ВЕЧЕРОМ

Сложить ДОМ и сложить стихотворение. Чувствуете, 
как по-родственному звучат эти словосочетания, в кото
рых говорится о совсем разных и как будто таких дале
ких друг от друга вещах. В действительности, у них го- , 
раздо больше общего, чем кажется в первый момент. И ) 
поэтому, работая над стихами, я всегда ощущаю себя ) 
немножко строителем. )

У каждого свой строительный материал. На стройках ( 
не пользуются уважением те, кто, маскируясь словами, с 
пытается отлынивать от работы и за смену укладывает ? 
мало кирпичей. В поэзии не пользуется успехом тот, кто с 
живое и образное слово подменяет словами-кирпичами.

Поэт складывает стихотворение сверху вниз, как бы 
сводя его идею по этажам строф «с небес поэзии» на 
землю. Каменщики кладут дом снизу вверх, поднимаясь 
от земли к солнцу. Но цель у них одна—человеческая 
радость.

Я живу в молодом стремительно растущем районе на
шего города <на Эльмаше. Еще недавно перед окнами 
моей квартиры был пустырь, а сейчас там высится шести
этажный дом. Из-за болезни я подолгу живу на одном 
месте в самом узком смысле этого слова. Я пристально 
наблюдал за всеми этапами поэтажного роста этого дома 
и хорошо знаю тех, кому он обязан своим возникновени
ем. Все это происходило у меня на глазах—и рытье кот
лована, и кладка фундамента, и монтаж, и непрерывное 
раоочее движение подъемного крана, подающего с чуть 
заметным поклоном строительные детали людям в запы
ленных, забеленных раствором комбинезонах, тем, кто 
на собственных руках поднимал ввысь эту громадину

Может быть, поэтому сейчас у меня все чаще возни
кает желание писать о строителях. Новых вам замеча
тельных свершений, новых больших успехов, друзья!

Е. ФЕЙЕРАБЕНД.

ГОСТЯХ поэт
Евгений

Фейерабенд

В высоту, что птицами пронизана.
Я смотрю, дыханье затая:
Вон ты где—над светлыми карнизами, 
Хлопотунья—ласточка моя!
С каждой сменой выше поднимаешься, 
Потому и смотришь свысока,
В звонком небе с солнцем обнимаешься, 
На лету целуешь облака.
Улетаешь вечером, любимая.
Где щебечешь? Радуешь кого?..

Лампочка на кране, свет рубиновый— 
Искорка из сердца твоего!
Утром от нее за новым зданием
Зорька занимается во мгле...
Где-то будет первое свидание— 
Возле солнца или на земле?

Звездной ночью—ночью ясноглазою 
Песнями на музыку ветров
Столько мной положено не сказанных 
Самых нежных, самых лучших слов. 
Почему-то мне сегодня кажется, 
Что и ты, улыбку затая.
Ждешь, когда о самом главном скажется, 
Щебетунья—ласточка моя...

Еловая шишка в зеленом льду — 
Северный ананас.
Филин, горазд накликать беду, 
Глазища навел на нас.
Он надулся
И ухнул бы что есть сил, 
Но сорвалось колдовство — 
Паровоз за елями пробасил 
И перебил его.
Шарахнулся филин со страху 

прочь, 
На лету ломая сучки.
И стала вдруг обжитою ночь
В самом сердце тайги.
Как этот путь сюда попал
В кипящий снеговорот — 
Эти рельсы и тысячи шпал 
Поверх моховых болот?
Где ноги до нас не прошли ничьи, 
Где жадною пастью — топь, 
Мы вытянем две стальных колеи, 
Свяжем Урал и Обь!
Нам трудно.
Мы знаем, что значит путь 
От этих гор и до той реки. 
Ребрами — шпалы, 
Насыпь — грудь
И рельсы — как две руки.

Мы знаем,
Подняв эти тысячи тонн,
Каких это стоит сил, 
Чтоб ровной дорогой мчал эшелон 
Над грязью былых трясин.
Мы начали с малым грузом годов 
Копить свой рабочий стаж.
И нам в этом царстве снегов 

и льдов 
Не снится лазурный пляж. 
Решили — с этого жизнь начать, 
Варясь в кипятке крутом. 
На здешних ребятах — своя 

печать, 
Как проба на золотом.
Нам лучшей участи не найти, 
Мы гордимся своей судьбой.
Это счастье — идти впереди пути, 
Дорогу ведя за собой!
И эту дорогу в тайге торя, 
Мы поем, в труде себя ощутив, 
Частицей всесильного богатыря 
С гордым именем — коллектив. 
Тайга — мохнатый седой медведь 
Ночами на стройку рычит из тьмы... 
Слагаем, как песню, что петь

и петь, 
Свою рабочую юность мы!

Он грандиозней и отвесней 
Любой прославленной скалы. 
В нем от земли до поднебесья 
Гнездятся люди, как орлы. 
А я ему еще тогда ведь, 
Когда не в окнах свет сиял, 
А рыли ямы под фундамент. 
Слова по росту подбирал. 
И всем, кто, принимая смену, 
Входя в работу по лесам, 
В родное небо поднял стены 
И прямо к солнцу поднялся. 
И я смотрел счастливым взглядом, 
Как, не щадя своих лучей, 
Трудилось солнце с вами рядом, 
Суша раствор меж кирпичей. 
Опережать в работе сроки 
Привычным делалось для вас. 
И вновь по швам трещали сроки, 

И я менял их столько раз! 
Однажды каменщики наземь 
Сошли с рабочего поста, 
И бодрый голос бросил фразу: 
— Пора на новые места!.. 
Все было просто — от беседы 
До папиросного дымка, 
Что безмятежно таял следом... 
А дом остался на века.
И жизнь вошла в его квартиры 
И гнезда новые свила.
И словно гимн труда и мира 
Из окон музыка плыла.

Карнизы голову кружили, 
К себе притягивая глаз... 
А вы, как песню, дом сложили, 
И вновь охота петь о вас!

ПОНЕДЕЛЬНИК, 4 ФЕВРАЛЯ

§14.00 — Дневные передачи из 
Москвы. 18.00 — Объявление 

X программы на неделю. 18.05 — 
X Большой химии — государст- 
Лвенный размах. 18.25 — Хрони- 
Хка. 18.45 — Для детей. «Лесной 
X Дедушка» ( к 90-летию со дня 
Xрождения Пришвина). 19.35 — 
X Концерт по заявкам избирате- 
^лей. 20.15 — Передача из Моск- 
^вы. Телевизионные новости. 
^20.30 — Показывает Свердловск. 
X Киноленты прошлых лет. Худо 
Хжественный фильм «Семеро 
^смелых». 22.00 — Фильмы те- 
^лестудий страны. Киноочерки 
К«Снова на Родине». «Великая 
Хейла». 23.00 — Передачи из Мо 
^сквы.

ВТОРНИК, 5 ФЕВРАЛЯ
14.00 — Дневные передачи из 

^Москвы. 17.55 — Объявление 
V программы. 18.00 — Спектакль 
^для детей. «Кот в сапогах».

19.30 — Спортивная передача. 
^20.05 — Телевизионные ново 
Хсти. 20.15 — Для работников 
X сельского хозяйства. Школа ме- 
^ханизаторского всеобуча. 
X 20.40 — Художественный фильм 

«Две жизни» 1-я серия (Только 
Хдля взрослых). 22.20 — По ве
дшим письмам. 22.40 — Переда- 
^ча для молодежи. «Для вас. 
^друзья-студенты!». 23.40 — Ве- 
♦сти с телеграфной ленты.
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в среду и субботу
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